

Voltaire

Actualidad Internacional

Nº 117 - 24 de enero de 2025

EDITORIAL

2716 Estados Unidos apuesta por una cuarta revolución industrial para conservar su hegemonía

El presidente estadounidense Donald Trump inició el 21 de enero su programa Stargate, con un colosal presupuesto total de 500 000 millones de dólares. Los primeros 100 000 millones fueron entregados de inmediato y los otros 400 000 millones serán entregados durante los 4 próximos años.

A la cabeza del proyecto Stargate están OpenAI, la empresa que lanzó ChatGPT a finales de 2022; la firma japonesa de inversiones SoftBank y el gigante de la actividad numérica Oracle.

La intención de Donald Trump es convertir la inteligencia artificial (AI) en la nueva frontera del desarrollo de “América” (léase, Estados Unidos). En este momento, el nivel de inversiones de la Unión Europea en ese sector es 200 veces inferior al de Estados Unidos, diferencia que rápidamente relegaría las potencias europeas a un segundo lugar.

Estados Unidos mantendría así su hegemonía, por la vía pacífica. Después de la creación de centros de datos y de la competencia en la fabricación de circuitos integrados, el nuevo desafío se plantea en el campo de la inteligencia artificial. Eso supondría traer inmediatamente a Estados Unidos ingenieros altamente calificados, probablemente indios o iraníes, así como disponer de ingentes recursos energéticos.

Por consiguiente, el programa Stargate exigiría simultáneamente una reforma de las condiciones vigentes para la inmigración legal y el inmediato desarrollo de la perforación y explotación de yacimientos de petróleo.

Sin embargo, es probable que Estados Unidos se aparte rápidamente de las energías fósiles, apostando más bien por la energía nuclear y la generación de electricidad a partir del hidrógeno, dos fuentes de energía mucho más poderosas.

AMÉRICAS

2717 El entusiasmo de Donald Trump justo antes de su toma de posesión

• Donald Trump declaró a través de su propia red social: *“Este acuerdo de alto al fuego ÉPICO ha llegado a producirse únicamente a raíz de nuestra victoria histórica en noviembre, porque esta anunciaba al mundo entero que mi gobierno buscaría la paz y negociaría acuerdos para garantizar la seguridad de todos los estadounidenses y de nuestros aliados.”*

• Justo antes de su investidura, Trump también declaró en su red social: *“Hemos logrado tantas cosas sin estar siquiera todavía en la Casa Blanca. Imagínense todas las cosas maravillosas que sucederán cuando yo regrese a la Casa Blanca y cuando mi gobierno esté plenamente confirmado, para que pueda obtener más victorias para Estados Unidos.”*

2718 Después de sólo horas de interrupción, TikTok volvió a estar disponible en Estados Unidos

El Tribunal Supremo de Estados Unidos había confirmado el 17 de enero la prohibición de la red social TikTok, rechazando así tanto el argumento de la libertad de expresión –que invocaba la 1ª Enmienda de la Constitución estadounidense– como el argumento económico (en 2023 la actividad económica de TikTok representó 24 200 millones de euros en el PIB estadounidense y esa empresa sostiene 224 000 empleos en Estados Unidos).

Antes de la entrada en vigor de la prohibición de TikTok en Estados Unidos, Google y Apple ya habían retirado esa aplicación de sus tiendas online. Otras 8 aplicaciones del gigante chino de la actividad numérica ByteDance también habían sido suprimidas.

Justo antes de su toma de posesión como presidente de Estados Unidos, Donald Trump había anunciado que suspendería inmediatamente la prohibición emitida contra TikTok, disposición que había entrado en vigor el 19 de enero, o sea el día antes de su investidura.

2719 Los que no quisieron participar en la investidura del 47º presidente de Estados Unidos

La ex presidente demócrata de la Cámara de Representantes, Nancy Pelosi, y la ex Primera Dama, Michelle Obama, se negaron a participar en la ceremonia de investidura del 47º presidente de Estados Unidos, Donald Trump.

Sí estuvieron presentes los ex presidentes Barack Obama, George W. Bush y Bill Clinton, pero no estuvieron en la cena que cerró la jornada.

2720 Donald Trump designa embajadores especiales para Hollywood

El presidente de Estados Unidos, Donald Trump, nombró a los conocidos actores de cine Jon Voight, Mel Gibson y Sylvester Stallone “embajadores especiales” ante la industria cinematográfica de Hollywood.

2721 Donald Trump revoca las credenciales de seguridad de los responsables de los servicios de inteligencia implicados en falsificaciones políticas

El presidente estadounidense Donald Trump firmó un decreto que revoca las habilitaciones de acceso a información clasificada o confidencial de los 51 ex responsables de diferentes servicios de inteligencia que firmaron, el 19 de octubre de 2020, una carta abierta en la que afirmaban que todo el asunto de la información hallada por el FBI en un ordenador perteneciente a Hunter Biden, el hijo de presidente Joe Biden, era sólo una *fake news* rusa.

La publicación de aquella [carta abierta](#) fue crucial en la elección presidencial que permitió a Joe Biden convertirse en presidente, en enero de 2021. De hecho, los firmantes de aquella carta permitieron Joe Biden encubrir la corrupción de su propia familia, haciendo quedar al entonces candidato Donald Trump como un mentiroso que trataba de desacreditar a su adversario político. El autor de aquel texto

fue Antony Blinken, quien posteriormente fue el secretario de Estado de la administración Biden.

Video

• [Debate entre Eric Verhaeghe, Edouard Husson y Thierry Meyssan sobre las contradicciones del “trumpismo”](#)

Dos días después de la investidura del 47º presidente de Estados Unidos, el sitio web *Courrier des stratèges* se interroga sobre la política de Donald Trump. Los 3 participantes en el debate piensan Trump trata de aplacar los conflictos exteriores para concentrarse en la reactivación económica interna de Estados Unidos. El presidente Trump apuesta por el predominio mundial de Estados Unidos en el sector de la inteligencia artificial, lo cual significa que tendrá que hallar recursos humanos de alta categoría en el plano técnico y además contar con recursos energéticos considerables. (Disponible sólo en francés)

2722 Grupos guerrilleros colombianos luchan entre sí

El Ejército de Liberación Nacional (ELN, organización guerrillera colombiana) inició desde el 16 de enero una ofensiva en la región colombiana de Catatumbo contra un grupo disidente de las Fuerzas Armadas Revolucionarias de Colombia (FARC), organización guerrillera que se desmovilizó en 2016 luego de un proceso de negociación con el gobierno colombiano de la época. Los combates han dejado hasta ahora un centenar de muertos y han provocado el éxodo de 11 000 pobladores de la región.

El presidente de Colombia, Gustavo Petro, ha venido negociando desde hace 2 años con los grupos armados que aún subsisten en el país. Pero sus esfuerzos encuentran un grave obstáculo en la reaparición de ciertos grupos, debido a la lentitud en la aplicación del capítulo étnico del Acuerdo Final de Paz.

La repartición particularmente desigual de las tierras es una de las causas fundamentales de la

aparición de diferentes grupos guerrilleros en Colombia. En cuanto al proceso de reintegración de los ex guerrilleros a la vida civil, la situación es cuando menos precaria ya que al menos un 76% de ellos están desempleados.

EUROPA

2723 El primer ministro británico pospone la devolución del archipiélago de Chagos a la República de Mauricio

El primer ministro británico, Keir Starmer, pospuso la devolución del archipiélago de Chagos a la República de Mauricio para que la administración Trump tenga tiempo de examinar el acuerdo.

El archipiélago de Chagos incluye la isla de Diego García –la más extensa del archipiélago–, isla que el Reino Unido puso “en alquiler” en manos de Estados Unidos desde finales de los años 1960 para la instalación allí de una gigantesca base militar estadounidense. Entre 1968 y 1973, toda la población de la isla de Diego García fue expulsada de ese territorio por orden de Londres, para construir la base militar estadounidense que hoy existe allí (Cf. VAI 2252).

El 22 de mayo de 2019, la Asamblea General de la ONU adoptó una resolución en la que ordenaba al Reino Unido devolver el archipiélago de Chagos a la República de Mauricio... en un plazo de 6 meses.

2724 Las publicaciones de Rupert Murdoch presentan excusas al príncipe Harry

El juicio iniciado por el príncipe Harry (el príncipe Enrique, duque de Sussex) contra los tabloides británicos *News of the World* y *The Sun*, propiedad del magnate Rupert Murdoch, se pospuso por un día. En la apertura de la primera audiencia, la defensa de esas publicaciones leyó un extenso comunicado en el que ambos tabloides reconocían haber pirateado el teléfono del príncipe y el de su madre, la

difunta princesa Diana. Los periodistas implicados presentaron excusas por esa intromisión en la vida privada del príncipe.

La conclusión de un acuerdo entre el demandante y los tabloides objeto de la demanda anula el proceso judicial.

• **«Para Thierry Meyssan, el juicio contra Sarkozy el financiamiento ilegal de su campaña presidencial de 2007 es injusto»**

En un encuentro con el sitio web *Courrier des stratèges*, Thierry Meyssan denuncia el principio del juicio iniciado contra el ex presidente francés Nicolas Sarkozy por el financiamiento ilegal de su campaña electoral para la elección presidencial de 2007. Meyssan no pone en duda los hechos imputados al ex presidente pero observa que la justicia tiene que ser la misma para todos y denuncia que el líder libio Muammar el-Kadafhi no sólo entregó a Sarkozy 50 millones de euros para su campaña electoral, sino que también financió, con otros 25 millones de euros, la campaña de su adversaria en la segunda vuelta de la elección presidencial, quien sin embargo no ha sido acusada.

Thierry Meyssan ya había ofrecido su testimonio sobre esos hecho al juez francés a cargo del “Caso Sarkozy”, pero ese magistrado no incorporó su testimonio al expediente, quizás porque consideró que no aportaba suficientes precisiones. (Disponible sólo en francés)

2725 Nuevas revelaciones relativas a los vuelos británicos de vigilancia sobre la franja de Gaza

Según el sitio web Declassified UK, los militares británicos realizaron casi diariamente [vuelos de espionaje sobre la franja de Gaza](#) durante toda la campaña de limpieza étnica allí realizada por el Estado hebreo. Declassified UK reporta que 6 aviones Shadow R1 operados por pilotos del 14º escuadrón de la Royal Air Force (RAF, la fuerza aérea británica), realizaban esos vuelos sobre Gaza desde la base militar de Akrotiri, en

Chipre. El mantenimiento técnico de esos aparatos se realizaba en Bournemouth (Reino Unido).

Video

• **Thierry Meyssan en TV-ADP**

Eric Montana y Claude Janvier interrogan a Thierry Meyssan sobre el alto al fuego proclamado en Gaza. Meyssan observa que lo que fue imposible durante año y medio para la administración Biden, se resolvió en 2 horas después de la aparición del enviado especial del presidente reelecto Donald Trump. Meyssan piensa que la cuestión ucraniana va a resolver probablemente con la misma facilidad. Las complicaciones vendrán cuando se aborde la posibilidad de modificar las fronteras de Estados Unidos.

Al final del programa, los entrevistadores abordaron las revelaciones de Thierry Meyssan en el sitio web *Courrier des stratèges*. Según los dirigentes libios, el ex presidente de Francia Nicolas Sarkozy recibió, en efecto, 50 millones de euros del gobierno libio para financiar su campaña presidencial de 2007... pero su adversaria, Segolene Royal, también recibió 25 millones de euros en financiamiento libio.

Meyssan estima que Sarkozy y Royal no son los inventores de ese tipo de corrupción y que juzgar sólo a uno de los dos es injusto e ilegítimo. (Disponible sólo en francés)

2726 China proyecta construir una nueva embajada en Londres

La República Popular China proyecta construir un nuevo edificio para su embajada en Reino Unido, frente a la Torre de Londres. La actual sede de la embajada china en Londres ocupa una superficie de 830 metros cuadrados y la sede actualmente en proyecto contaría unos 20 000 metros cuadrados, lo cual la convertiría en la embajada china más grande de Europa. El ministro británico de Exteriores, David Lammy, y la ministro del Interior, Yvette Cooper, ya

expresaron su apoyo al proyecto mientras que el MI5, por el contrario, expresaba sus reservas.

2727 Las fuerzas armadas francesas realizan, en Francia, un simulacro de combate en la región de Dniéper

El sitio web *Intelligence Online* reporta que, a finales de 2024, las fuerzas armadas de Francia realizaron un [simulacro de intervención militar en Ucrania](#). El simulacro se realizó en el noroeste de Francia, en una región seleccionada por sus características topográficas, similares a las de las márgenes del río Dniéper. Las fuerzas armadas francesas desmintieron esa información pero *Intelligence Online* insiste en la veracidad de su reporte.

2728 La Seguridad del Estado de Bélgica se prepara para enfrentar una “guerra híbrida”

Al entregar su [informe anual correspondiente a 2024](#), la administradora general de la Seguridad del Estado (VSSE) de Bélgica, Francisca Bostyn, declaró públicamente que ese órgano ha emprendido un proceso de reflexión sobre sus condiciones de trabajo en caso de “guerra híbrida”.

Según la VSSE, que es el órgano de inteligencia de Bélgica, si bien no hay peligro de que lleguen a verse despliegues de tanques en Bruselas ni en otras grandes ciudades belgas, sí se hace necesario prever soluciones alternativas en caso, por ejemplo, de que sus oficinas fuesen blanco de incendios provocados, o de ataques que destruyesen su base de datos o sus redes informáticas, etc. También plantea que es necesario interrogarse sobre la adaptación de las leyes belgas a ese tipo de situación y sobre el respeto del estado de derecho.

2729 Die Welt y Elon Musk

El diario alemán *Die Welt* (propiedad del grupo Axel Springer SE) organizará una conferencia sobre las nuevas tecnologías con la participación del canciller Olaf Scholz; de la líder de la formación política Alternativa para Alemania

(AfD), Alice Weidel; y sobre todo del ahora espónsor de AfD, el multimillonario Elon Musk.

Elon Musk está enfrascado actualmente en promoción de la desreglamentación de amplios sectores de actividad vinculados a la inteligencia artificial y de la industria criptográfica.

También se sabe ahora que la publicación *Welt am Sonntag*, la edición dominical del diario *Die Welt*, permitió a Elon Musk concretar su apoyo a la AfD (Cf. VAI 2689).

2730 Lituania dedicará el 5% de su PIB a la defensa

Respondiendo al llamado de Donald Trump para que todos los miembros de la OTAN dediquen a la defensa un 5% de su PIB, el ministro de Exteriores de Lituania, Kestutis Budrys, anunció que su país dedicará “entre un 5 y un 6% de su PIB a la defensa entre 2026 y 2030”.

2731 La Comisión Europea y las redes sociales

- El 16 de enero, Reporteros Sin Fronteras (RSF) y la Federación Europea de Periodistas (FEJ) solicitaron a la Comisión Europea que actúe rápidamente para impedir que el gigante informático Meta –propiedad de Mark Zuckerberg– suspenda su servicio de “verificación de hechos” (*fact-checking*) en Europa.

- El 17 de enero, la Comisión Europea decidió extender su investigación sobre la red social X – propiedad de Elon Musk – a su sistema de recomendación de contenidos y a su interfaz de programación de aplicaciones (API, o *application programming interface*).

☞ Al menos por ahora, todo eso es sólo una investigación y la Comisión Europea no ha emprendido aún un “procedimiento”. El nuevo vicepresidente de Estados Unidos, J. D. Vance, anunció que todo país que decida censurar la red social X será expulsado de la OTAN.

- El 20 de enero, Dailymotion, Facebook, Instagram, Jeuxvideo.com, LinkedIn, Microsoft,

Snapchat, Rakuten, Viber, TikTok, Twitch, X y YouTube firmaron una nueva versión del “[Código de Conducta sobre la Lucha Contra los Discursos de Odio Ilegales en Línea](#)”, texto que se agrega ahora al Reglamento sobre los Servicios Numéricos (DSA).

Los firmantes de ese texto, entre ellos la red social X, se comprometen a instaurar una red de “controladores” [o verificadores], entidades públicas no lucrativas especializadas en la cuestión de los discursos de odio ilegales, para controlar o verificar cómo se manejan y se analizan los señalamientos que reciben los firmantes. Según el texto, estarían obligados a analizar al menos dos terceras partes de esos señalamientos en un plazo de 24 horas.

2732 Los directores ejecutivos (CEO) de las grandes empresas de Europa occidental ganan 110 veces más que sus empleados

La firma estadounidense de consejería Mercer acaba de realizar un estudio sobre los salarios y los “bonos” que reciben los dirigentes de las 100 más grandes empresas de Europa occidental.

Al comentar ese estudio, la Confederación Europea de Sindicatos (CES) observó: “*Entre un salario básico promedio de 1 571 000 euros y primas que pueden llegar a representar el 200% de sus salarios, los directores ejecutivos [presidentes directores generales o CEO] de las 100 empresas más grandes europeas [sin incluir Rusia] percibieron una remuneración promedio de 4 147 000 el año pasado. Para comparar, un trabajador a tiempo completo gana como promedio 37 863 euros [al año].*”

2733 Inquietud entre los ministros de Finanzas de la Unión Europea ante el regreso de Donald Trump a la Casa Blanca

La reunión de los ministros de Finanzas del Eurogrupo realizada el 20 de enero se centró en las inquietudes de los participantes ante la investidura del presidente estadounidense Donald Trump.

Los ministros de Finanzas de Irlanda, Jack Chambers, y de Países Bajos, Eelco Heinen, insistieron en la necesidad de simplificar la reglamentación europea. El de Francia, Eric Lombard, estimó que la UE tiene que desarrollar la inteligencia artificial, y el de Polonia, Andrzej Domansk, habló sobre todo de reducir los precios de la energía y de aligerar las cargas sobre las empresas.

2734 La Comisión Europea otorga su aval a la Infraestructura Europea de Investigación sobre el Holocausto

La comisaria europea para la Investigación, la búlgara Ekaterina Zaharieva, otorgó el estatus jurídico de Consorcio Europeo de Infraestructura de Investigación (ERIC) a la Infraestructura Europea de Investigación sobre el Holocausto (EHRI). La comisaria europea afirmó que “*la infraestructura y los servicios de vanguardia del EHRI desempeñan un papel esencial en la promoción del libre acceso a los datos históricos, en la promoción de nuevos centros de excelencia y en la protección del patrimonio común de Europa*”.

2735 La Unión Europea sigue apoyando la teoría del GIEC sobre el cambio climático y afirma que la salida de Estados Unidos del Acuerdo de París pone la humanidad en peligro

Al comentar, en el Foro de Davos, la retirada de Estados Unidos del Acuerdo de París sobre el cambio climático, la presidente de la Comisión Europea, la alemana Ursula von der Leyen, afirmó que ese texto es “*la mejor esperanza*” para “*la humanidad entera*”. La señora Von der Leyen agregó que “*Europa mantendrá el rumbo y seguirá cooperando con todas las naciones que muestren la voluntad de proteger la naturaleza y de detener el calentamiento del planeta.*”

La doxa de la Unión Europea presenta el Acuerdo de París como un tratado basado en análisis científicos realizados por el Grupo Intergubernamental de Expertos sobre el Cambio Climático (GIEC). Pero, a pesar de su nombre, el GIEC, creado en 1988 a pedido de la primera ministro británica Margaret

Thatcher, no es un grupo de científicos sino un órgano político. Actualmente, el GIEC se niega a dar respuesta a la Academia de Ciencias de Rusia, que ha presentado una explicación teórica alternativa sobre los fenómenos climáticos.

Aunque no la menciona en sus discursos, Donald Trump considera que la teoría del GIEC, que atribuye los fenómenos climáticos a la actividad humana, carece de valor científico.

☞ En un comunicado publicado en junio de 2023, la Academia de Ciencias de Rusia indicaba: *“La principal causa de las catástrofes climáticas locales es la emisión creciente de hidrógeno natural resultante de las fuerzas gravitacionales alternas de la Luna y del Sol, que causan huecos en la capa de ozono. La elevación de las temperaturas resultante y la mezcla de ozono y de hidrógeno son las principales causas de los incendios de bosques y estepas (...) Esa constatación refuta el concepto del Protocolo de Montreal, cuya aplicación ha acabado con sectores enteros de la industria química sin lograr modificar el tamaño del hueco en la capa de ozono, que no ha hecho sino aumentar.”*

2736 Preparativos para las negociaciones sobre Ucrania

La agencia Bloomberg afirma que, en las negociaciones sobre Ucrania, [Rusia exigirá](#) que Kiev *“reduzca considerablemente sus vínculos militares con la OTAN y se convierta en un Estado neutral con un ejército limitado.”*

Moscú ya ha confirmado que está abierto a la posibilidad de proceder a ciertos intercambios de territorios, pero exige mantener el control, al menos *de facto*, sobre cerca de un 20% de Ucrania, ya actualmente bajo el control ruso, lo cual incluiría la península de Crimea.

Rusia insiste en que las fuerzas armadas de Ucrania deben quedar limitadas a 85 000 efectivos y 342 tanques, además de limitar el alcance de sus misiles a 40 kilómetros, mientras que Kiev quiere tener un ejército de 250 000 hombres, con 800 tanques y misiles con un alcance de 280 kilómetros.

Por el momento, los contactos entre Kiev y Moscú se han limitado a pactar intercambios de prisioneros y a negociar el regreso de personas expulsadas.

Análisis de Red Voltaire

- [«¿Hay que condenar o no la glorificación del nazismo?»](#), por Thierry Meyssan

Rusia intervino militarmente en Ucrania para desnazificar ese país. Pero las potencias occidentales afirman que en Ucrania no hay nazis y que lo que quiere Rusia es invadir y anexionar el país. Esta aparente incomprensión ha convertido la operación especial rusa en una guerra abierta. La realidad es que hechos similares a los registrados en Ucrania se han producido en los países bálticos desde 2005... e incluso en el Parlamento Europeo, desde 2016. Esos hechos demuestran que no hay tal “incomprensión” sino una estrategia deliberada de la OTAN. Esa alianza bélica acaba de movilizar 53 Estados para oponerse en la ONU a la adopción de la tradicional resolución contra la glorificación del nazismo.

2737 Zelenski en el Foro de Davos

Al intervenir en el Foro de Davos, Volodimir Zelenski, cuyo mandato como presidente de Ucrania expiró en mayo de 2024, declaró: *“Necesitamos una política europea de seguridad y de defensa unida y todos los países europeos deben estar dispuestos a gastar en seguridad tanto como sea necesario, no al nivel que lo hicieron durante años de negligencia. Si se necesita un 5% del PIB para garantizar la defensa, que así sea, será un 5%.”*

Según Zelenski: *“Europa tiene necesidad de ser fuerte. Y para eso Europa necesita la Unión Europea y la OTAN. ¿Es eso posible sin Ucrania y sin un final justo de la guerra de Rusia contra Ucrania? Estoy seguro de que la respuesta es que no. Sólo garantías reales de seguridad para nosotros servirán como verdaderas garantías de seguridad para todos en Europa. Y tenemos que asegurarnos de que Estados Unidos nos considere igualmente como esenciales.”*

☞ Aunque lo organiza una asociación suiza, el Foro de Davos es una iniciativa de la estadounidense National Endowment for Democracy (NED). Por eso no es sorprendente que Zelenski haya dicho a los europeos que tienen que someterse a los reclamos de la OTAN, pero sí es extraño que les dijera que *“tenemos que asegurarnos de que Estados Unidos nos considere igualmente como esenciales”*.

2738 Amplían el “Registro de Daños” atribuidos a Rusia

El “Registro de Daños Causados por la Agresión de la Federación Rusa contra Ucrania” aceptará los pedidos de indemnización presentados por los padres, cónyuges o asociados civiles, y los hijos de personas fallecidas. También se aceptarán las solicitudes de indemnización emitidas por cualquier persona que pueda demostrar haber tenido vínculos estrechos o de dependencia con víctimas del conflicto.

2739 El Tribunal Europeo de Derechos Humanos autoriza Rumania a anular la primera vuelta de la elección presidencial

El Tribunal Europeo de Derechos Humanos (TEDH, que es un órgano del Consejo de Europa, no de la UE) rechazó el 21 de enero la denuncia presentada contra Rumania por el candidato a la presidencia Calin Georgescu. El demandante señalaba que la decisión del Tribunal Constitucional rumano que anuló la primera vuelta de la elección presidencial –en la que el propio Georgescu había obtenido la mayor cantidad de votos– carecía de valor legal (Cf. VAI 2577) y solicitaba al TEDH que adoptara medidas cautelares suspendiendo la decisión del órgano rumano y ordenando a Rumania continuar el proceso electoral según los resultados de la primera vuelta.

☞ El TEDH argumentó que el artículo 39, párrafo 1, de sus reglas no justifica las medidas cautelares que solicitaba el demandante. Ese texto estipula: *“El Tribunal puede, en circunstancias excepcionales, ya sea a pedido de una de las partes, de*

cualquier otra persona implicada, o por propia iniciativa, indicar a las partes cualquier medida cautelar que estime que deba adoptarse. Esas medidas, aplicables ante el riesgo inminente de un perjuicio irreparable a un derecho garantizado por la Convención, que, debido a su naturaleza misma, no sea posible reparar o restaurar ni sea susceptible de una indemnización adecuada, pueden adoptarse cuando sea necesario en interés de las partes o para el buen desarrollo del procedimiento.”

En otras palabras, el TEDH consideró que la convocación de una nueva elección era suficiente para responder al perjuicio. Con ese razonamiento, el TEDH autoriza implícitamente cualquier gobierno a anular la primera vuelta de una elección si ese gobierno realiza rápidamente nuevas elecciones.

☞ El ex comisario europeo francés Thierry Breton reconoció recientemente que la Unión Europea forzó la anulación de la primera vuelta de la elección presidencial en Rumania alegando una supuesta “interferencia extranjera” en el proceso (Cf. VAI 2693).

2740 Cómo ve el año 2025 el consejero presidencial ruso Nikolai Patruchev

En una [entrevista](#) concedida el 14 de enero al diario *Komsomolskaya Pravda*, Nikolai Patruchev, consejero del presidente ruso Vladimir Putin, explicó que Rusia negociaría la paz en Europa central más bien con Estados Unidos que con Reino Unido. Patruchev estima que los Estados de Ucrania y Moldavia como los conocemos ahora están probablemente llamados a desaparecer.

“En cuanto a las relaciones de Estados Unidos con China, pienso que los desacuerdos entre Washington y Pekín van a agravarse y que los estadounidenses van a inflarlos, incluso artificialmente”, declaró el consejero del presidente ruso.

Y agregó: *“Para nosotros, China ha sido y sigue siendo un socio esencial, con el que mantenemos una relación de cooperación estratégica privilegiada y particular. Esas relaciones no dependen de caprichos momentáneos, se mantienen sin importar quién ocupe la Oficina Oval.”*

ÁFRICA

2741 El nuevo régimen sirio entregará el miembro de la Hermandad Musulmana Ahmed Mansur a las autoridades egipcias

Ahmed Mansur, periodista de Al-Jazzera y miembro de la Hermandad Musulmana, fue arrestado en Damasco, la capital siria y será entregado a Egipto en virtud de una orden de captura emitida contra él por las autoridades egipcias por haber torturado a un abogado en la Plaza Tahrir del Cairo, durante la llamada “primavera árabe”. En 2015, Mansur estuvo detenido 2 días en Berlín.

El arresto de Ahmed Mansur en Damasco es un gesto de buena voluntad del nuevo régimen sirio hacia el gobierno egipcio.

2742 La Alianza de Estados del Sahel crea una fuerza militar conjunta

- El ministro de Defensa de Níger, el general Salifou Mody, anunció el 21 de enero la creación de una “*fuerza unificada*” de la Alianza de Estados del Sahel (AES). El ministro nigerino precisó en una entrevista transmitida por televisión que se trataría de una fuerza militar conjunta de unos 5 000 efectivos. Además, de un sistema de coordinación, los efectivos de esa fuerza conjunta contarían con medios propios, tanto aéreos y terrestres como en materia de inteligencia.

- El ministro de Exteriores de Togo, Robert Dussey, había declarado el 16 de enero al canal de televisión VoxAfrica que su país no excluye la posibilidad de unirse a los 3 países miembros de la AES (Burkina Faso, Mali y Níger).

2743 Protesta de Rusia sobre la nominación de la enviada especial de la ONU para Libia

En un gesto muy poco frecuente, Rusia presentó a la ONU una nota formal de protesta después del anuncio de la nominación de la ex ministro de Exteriores de Ghana, Hanna Serwaa Tetteh,

como enviada especial del secretario general de la ONU para Libia. En su carta de protesta, Moscú recalca su descontento ante la situación de haber sido puesto ante el hecho consumado.

En principio, toda nominación de un enviado especial del secretario general de la ONU debe contar previamente con la aprobación de los Estados miembros del Consejo de Seguridad.

2745 Publicación del informe franco-camerunés sobre la lucha contra los movimientos independentistas y de oposición entre 1945 y 1971

El presidente de Francia, Emmanuel Macron, recibió oficialmente en el palacio del Elíseo, el 21 de enero y en presencia del ministro de la Francofonía y de las Asociaciones Internacionales de Camerún, Thani Mohamed Soilihi, el [informe de la parte investigativa](#) y las proposiciones artísticas de la parte cultural de la Comisión Mixta Franco-Camerunesa sobre la implicación de Francia en la lucha contra los movimientos independentistas y de oposición en Camerún entre 1945 y 1971.

ASIA

2746 Dimiten dos importantes generales israelíes

Los generales Herzi Halevi, jefe del estado mayor de las fuerzas armadas de Israel, y Yaron Finkelman, responsable de la zona sur, dimitieron el 21 de enero. Ambos generales israelíes asumen así lo que consideran su propia responsabilidad en cuanto a no haber anticipado el ataque de la resistencia palestino que sacudió Israel el 7 de octubre de 2023.

Por su parte, el líder opositor Yair Lapid exigió inmediatamente la renuncia del gobierno. “*Ha llegado el momento de que asuman sus responsabilidades y dimitan –el primer ministro y su gobierno catastrófico*”, escribe Yair Lapid en la red social X.

Horas después, el general Halevi declaraba que “*la investigación militar [sobre los hechos del 7 de octubre] concierne únicamente al ejército y no cubre*

todas las razones y todos los ámbitos que pudieran impedir que se repitan tales acontecimientos”. También se pronunció implícitamente por la creación de una comisión investigadora del Estado, posibilidad que el primer ministro, Benjamin Netanyahu, sigue rechazando.

2747 El yerno de Trump, Jared Kushner, invierte en las compañías aseguradoras israelíes

Affinity Partners, el fondo de inversiones de Jared Kushner, ha recibido la aprobación de los reguladores israelíes para multiplicar por 2 su participación en Phoenix Financial Ltd., una de las aseguradoras más importantes de Israel. La aprobación se otorgó sólo días antes de que el suegro de Kushner, Donald Trump, tomara oficialmente posesión de la presidencia de Estados Unidos.

Jared Kushner, quien desempeñó un importante papel político y como consejero en la primera administración Trump, compró una participación de 4,95% en Phoenix Financial Ltd. en julio de 2024. A partir de ese momento, el valor de las acciones de esa firma se disparó en más del 50%.

2748 Según un sondeo de opinión, Benjamin Netanyahu perdería la mayoría en una nueva elección

El cálculo de la cantidad de escaños que obtendrían las fuerzas asociadas al jefe del gobierno israelí, Benjamin Netanyahu, en una eventual elección, según los resultados de un [sondeo de opinión realizado por Lazar Research](#) para el diario *Maariv*, arrojó los siguientes resultados:

- Likud (el partido de Benjamin Netanyahu) obtendría 22 escaños (el sondeo anterior le concedía 24);
- Campo Estatal obtendría 19 escaños (18);
- Israel Beiteinu, 15 escaños (16);
- Yesh Atid, 14 (15);
- Partido Democrático, 13 (11);
- Shas, 10 (9);

- Judaísmo Unificado de la Tora, 7 (7);
- Otzma Yehudit, 6 (6);
- Ra'am, 5 (5);
- Hadash-Ta'al 5, (5);
- Sionismo Religioso, 4 (4).

El partido de Gideon Saar y la formación Balad no tendrían la cantidad de votos necesaria para obtener escaños.

O sea, en una nueva elección, la coalición de Netanyahu obtendría sólo 49 escaños en el parlamento y el bloque opositor, con 61 escaños podría formar un nuevo gobierno sin tener que contar con los partidos árabes, que conservarían sus 10 escaños.

En respuesta a la pregunta “*Si un nuevo partido bajo la dirección de Naftali Bennet se presentara a la próxima elección legislativa y los demás partidos se mantuviesen igual, ¿por cuál partido votaría usted si hoy se celebraran nuevas elecciones?*”, las respuestas fueron:

- Partido de Bennett, 27 escaños (26);
- Likud 21, (22);
- Campo Estatal, 11 (10),
- Yesh Atid, 10 (10);
- Partido Democrático, 10 (9);
- Shas, 9 (9);
- Yisrael Beiteinu, 9 (8);
- Judaísmo Unificado de la Tora, 7 (7);
- Otzma Yehudit, 6 (6);
- Ra'am, 5 (5);
- Hadash-Ta'al, 5 (4);
- Sionismo Religioso, 0 (4).

En ese caso, la coalición de Netanyahu obtendría 43 escaños y el bloque oposición+Bennet acumularía 67. Los partidos árabes se mantendrían en 10 escaños. La formación Sionismo Religioso y el partido de Gideon Saar se quedarían sin escaños.

Una amplia mayoría de las personas que participaron en la encuesta (el 88%) se pronunció en favor de un acuerdo con el Hamas para lograr la liberación de los rehenes israelíes. El 51% de esas personas son favorables a un acuerdo completo entre Israel y el Hamas.

2749 ¿Cuál es la situación del Hamas?

Al parecer, el Hamas ya no sería hoy más que la sombra de lo que fue. Se afirma que la mitad de sus efectivos han muerto y que sólo dispone ahora de pequeños grupos de combatientes.

El 14 de enero, el entonces secretario de Estado de Estados Unidos, Antony Blinken, declaraba en Washington, en un evento del Atlantic Council, que *“cada vez que Israel termina sus operaciones militares habiendo hecho retroceder al Hamas, los militantes se reagrupan y reaparecen porque no hay nadie más para llenar el vacío”*.

Casi todos los donantes internacionales y regionales han indicado que no aportarán recursos para la reconstrucción si el Hamas sigue en el poder en Gaza.

El futuro del Hamas depende de la Autoridad Palestina (AP). Si esta decide concederle un espacio, el Hamas seguirá existiendo, pero la AP podría decidir otra cosa.

Después de 15 meses de bombardeos israelíes, el Hamas todavía conserva el control en los campos de desplazados y se niega a rendirse. Según un sondeo publicado en septiembre por el Palestinian Center for Policy and Survey Research (PCPSR), un 36% de los palestinos de todos los territorios ocupados sostiene que sigue apoyando al Hamas, frente a un 21% favorable a al-Fatah, la organización de Mahmud Abbas.

El consejero de seguridad nacional del presidente Donald Trump, Mike Waltz, aseguró el 19 de enero a CNN que el Hamas *“no gobernará Gaza nunca más”*.

2750 Israel ataca el campamento de Yenin

Desde principios de diciembre, la Autoridad Palestina (AP) ha tratado de desarmar a un centenar de militantes en el campamento de desplazados de Yenin, en Cisjordania. Ante el fracaso de esos intentos, las tropas de Israel han iniciado allí una operación denominada *“Muro de Hierro”*. Su objetivo es acabar con toda

forma de resistencia y poner fin a cualquier tipo de oposición a las políticas sionistas, ya sea la anexión, la instalación de asentamientos de colonos israelíes o cualquier otro tipo de acción israelí en los territorios ocupados.

2751 Los cascos azules de la ONU descubren escondites de armas en Líbano

Según el secretario general de la ONU, el portugués Antonio Guterres, desde el 27 de noviembre, fecha del alto al fuego entre Israel y la resistencia libanesa, *“los cascos azules han descubierto más de 100 escondites de armas pertenecientes al Hezbollah o a otros grupos armados”*.

Ediciones en idiomas

Voltaire, Actualidad Internacional se publica ahora en 4 idiomas :

- alemán,
- español,
- francés,
- inglés.

2752 El presidente de Francia visitó Líbano

El presidente de Francia, Emmanuel Macron, llamó a *“acelerar”* la aplicación del alto al fuego entre Israel y el Hezbollah libanés, en vigor desde finales de noviembre y válido hasta el 26 de enero. *“Se han obtenido resultados (...) pero hay que acelerarlos, confirmarlos de forma duradera. Se necesita una retirada total de las fuerzas israelíes, un monopolio total del ejército libanés sobre las armas”*, declaró el presidente francés en una conferencia de prensa conjunta con el presidente de Líbano, el general Joseph Aoun, en el palacio presidencial de Beirut.

2753 Los desafíos para las nuevas autoridades libanesas

- El general Joseph Aoun, recientemente designado presidente de Líbano, y el nuevo primer ministro, Nawaf Salam, aseguraron en sus discursos de investidura que garantizarán la seguridad del alto al fuego mediante la

aplicación de la resolución 1701 del Consejo de Seguridad de la ONU. El principal problema reside en la integración del Hezbollah al ejército libanés.

- El nuevo presidente libanés y el primer ministro también prometieron aclarar las causas de la gigantesca explosión del 4 de agosto de 2020 en el puerto de Beirut. Los libaneses piensan que la principal dificultad será lograr que todos los libaneses sean tratados de la misma manera, independientemente de su poder político o de la comunidad a la que pertenezcan. El magistrado Tarek Bitar, juez de instrucción ante el Tribunal de Justicia libanés, ha retomado la investigación y explora tenazmente todas las responsabilidades de presuntos actores libaneses.

☞ La investigación sobre la enorme explosión que devastó el puerto de Beirut y gran parte de la ciudad el 20 de agosto de 2020 representa lo peor de la cultura política libanesa ya que se trata de ignorar el elefante en medio de la habitación y de buscar culpables cercanos. El magistrado Tarek Bitar finge creer que la explosión en el puerto de Beirut fue resultado de una gran acumulación de fertilizantes anormalmente almacenados en el puerto. Pero todos vimos, y todas las cámaras lo filmaron, una especie de hongo nuclear en el momento de la explosión. Muestras que varias embajadas recogieron en el lugar sólo 2 días después de la explosión han confirmado esa observación.

- El tercer gran desafío que se plantea a las nuevas autoridades libanesas es resolver la crisis económica. Hasta el día de hoy se sigue ignorando qué fue lo que provocó el derrumbe del sistema bancario libanés. Todos los fondos de los ahorristas depositados en el Banco de Líbano (la Banque du Liban, o sea el banco central libanés) se mantienen congelados y la mayoría nunca serán devueltos. Las acusaciones contra el ex gobernador de ese banco, Riad Salamé, ciertamente deberían ayudar a entender lo sucedido, pero el secreto sobre la identidad de los principales titulares extranjeros de cuentas sigue siendo un obstáculo. Desde el

sitio web de *Red Voltaire* hemos explicado repetidamente que esos titulares de cuentas eran cárteles latinoamericanos del tráfico de drogas.

2754 Búsqueda de acuerdos entre las nuevas autoridades de Damasco y los kurdos en el noreste de Siria

Oficialmente, el ministro de Defensa del nuevo régimen sirio, Murhaf Abu Qasra, y el comandante kurdo de las Fuerzas Democráticas Sirias (FDS, esencialmente mercenarios kurdos respaldados por las tropas de Estados Unidos ilegalmente desplegadas en Siria) no han alcanzado acuerdos. El nuevo régimen de Damasco exigía que las FDS se incorporaran a un nuevo ejército regular sirio, pero las FDS exigían mantener su propia unidad en el seno de ese nuevo ejército.

Extraoficialmente, ambas partes estarían a punto de llegar a un acuerdo: los mercenarios kurdos al servicio de Estados Unidos se integrarían al nuevo ejército sirio, pero las FDS conservarían la posibilidad de seguir sustrayendo petróleo sirio a través de Turquía.

Ahí reside el verdadero centro de interés de la llamada “Rojava”, denominación que se atribuye en Occidente al Estado “kurdo” que se pretende crear en el noreste de Siria, región que dispone del 70% de las reservas sirias de petróleo. Durante toda la guerra, el petróleo que los grupos armados kurdos extraían en esa región de Siria se revendía a través de Turquía. La mitad de las ganancias era para las FDS y la otra mitad para la CIA estadounidense. Los fondos así obtenidos no figuran en ninguna contabilidad, lo cual permite a la CIA financiar operaciones secretas en todo el mundo sin tener que rendir cuentas al Congreso estadounidense, que sólo verifica el presupuesto oficial de la agencia de inteligencia.

2755 Encuentro entre los kurdos del PDK iraquí y los kurdos de las FDS

Massud Barzani, jefe histórico del Partido Democrático del Kurdistan (PDK, organización

iraquí proisraelí) recibió en Erbil, el 16 de enero, al jefe de las Fuerzas Democráticas Sirias (FDS, los mercenarios kurdos al servicio de Estados Unidos en el noreste de Siria). El jefe de las FDS llegó a Erbil, la principal ciudad del “Kurdistán” iraquí, en un helicóptero de las fuerzas armadas de Estados Unidos.

Turquía ve al PDK como un aliado mientras que las FDS –que se componen esencialmente de kurdos de las YPG/PKK están clasificadas como terrorista por las autoridades turcas.

Estas conversaciones entre los kurdos iraquíes del PDK y los kurdos de las FDS tienen lugar después de la reciente caída del presidente sirio Bachar al-Assad y de las negociaciones entre el gobierno turco y el fundador del PKK (el Partido de los Trabajadores del Kurdistan), Abdullah Ocalan, sobre la eventual disolución de esta última organización, creado en Turquía en 1978 (Cf. VAI 2729).

Según el diario libanés *L’Orient-Le Jour*, que atribuye a Turquía el derrocamiento del presidente Assad, Irán estaría proporcionando ahora armas y financiamiento al PKK.

2756 Las relaciones entre la Unión Europea y Turquía están en punto muerto

Al participar en una mesa redonda del German Marshall Fund, el 20 de enero, el embajador de Turquía ante la Unión Europea, Faruk Kaymakci, hizo un balance de los 2 últimos años de conversaciones entre Turquía y la UE: *“Al cabo de 5 años de desescalada y mejoría en nuestras relaciones con Grecia, la Unión Europea todavía no es capaz de normalizar las relaciones y de iniciar diálogos de alto nivel (...) Incluso en el compromiso y el diálogo vemos que la Unión Europea es rehén de las expectativas irracionales, maximalistas, ustedes saben, de uno o dos de sus Estados miembros. Y eso es verdaderamente triste (...) La Unión Europea ha llegado ahora a la conclusión de que podemos al menos iniciar uno de los 4 diálogos de alto nivel bloqueados: el diálogo sobre la economía.”*

2757 Asesinato de 2 jueces iraníes en Teherán

Dos jueces del Tribunal Supremo iraní, el hoyatoleslam Mohammad Moghiseh y el también hoyatoleslam Alí Razini, fueron asesinados a tiros en Teherán el 18 de enero. El agresor, un miembro del personal del Tribunal Supremo, se suicidó después de abatirlos en la sede de ese órgano de justicia. Los dos jueces asesinados se dedicaban a casos vinculados a la seguridad nacional, el espionaje y el terrorismo.

En los años 1980, el hoyatoleslam Mohammad Moghiseh había participado al parecer en miles de ejecuciones de militantes de izquierda junto al ex presidente iraní Ebrahim Raisi, muerto en mayo pasado en un extraño accidente aéreo.

☞ Es muy probable que estos asesinatos sean obra de los Muyahidines del Pueblo, por cuenta del Mosad israelí y de la CIA estadounidense.

2758 Irán fortalece su defensa nacional

- El presidente de Irán, Masud Pezeshkian, y el presidente de Rusia, Vladimir Putin, firmaron en Moscú un acuerdo de “*asociación estratégica global*” el 17 de enero. El documento, que no se ha publicado, excluye toda posibilidad de defensa mutua, pero prevé una cooperación militar, compartir información de inteligencia, así como en materia de ciberseguridad y estrategias para burlar las medidas coercitivas unilaterales –las denominadas “sanciones” de las potencias occidentales.

- El 18 de enero, o sea sólo 2 días antes de la investidura del presidente estadounidense Donald Trump, la televisión iraní mostró imágenes de una [base naval secreta iraní, construida a 500 metros de profundidad](#), en algún lugar del litoral del “Golfo Pérsico” (antes denominado “Golfo Árabe-Pérsico”).

El jefe del Cuerpo de los Guardianes de la Revolución, el general Hossein Salami, declaró: *“Garantizamos a la gran nación iraní que sus jóvenes son capaces de salir con honor y victoriosos de cualquier batalla marítima frente a enemigos grandes o pequeños.”*

Irán dispone actualmente de una nueva versión de las unidades rápidas clase Taregh, capaces de evitar la detección por radar y de lanzar misiles del tipo crucero. Según las imágenes mostradas por la televisión iraní, ese tipo de material de guerra se encuentra bien protegido y listo para convertirse en una amenaza para cualquier navío en las aguas del “Golfo Pérsico”.

2759 Polémica sobre la muerte del presidente iraní Ebrahim Raissi

- Las fuerzas armadas de Irán publicaron el 18 de enero un comunicado que desmiente una serie de rumores sobre las circunstancias de la muerte del presidente Ebrahim Raissi, el 19 de mayo de 2024. Según el comunicado, *“esas afirmaciones están lejos de ser la verdad y parecen ser fruto de la ignorancia o estar siendo presentadas con intenciones específicas. La causa del accidente de helicóptero que llevó al martirio del ayatola Raissi y de sus compañeros fue imputable únicamente a las condiciones meteorológicas y geográficas de la región”*.
- El periodista iraní Mehdi Nasiri, ex redactor-jefe del diario *Kayhan*, ha resaltado la existencia de rivalidades alrededor de la sucesión del actual Guía Supremo, el ayatola Ali Khamenei.
- El pasado 14 de diciembre, el diputado [Kamran Ghazanfari](#), miembro de la Comisión de Seguridad Nacional, declaraba en una conferencia de prensa: *“Todo el mundo se burla de la explicación oficial según la cual el helicóptero de [el presidente] Raissi se estrelló por causa de las condiciones meteorológicas y nubes intensas. ¡Que nube tan inteligente y densa! Fue capaz de apuntar específicamente al helicóptero del medio [de 3 helicópteros], que era el de Raissi.”*

Según este diputado iraní, la muerte del presidente Raissi tuvo que ver con la exclusión del Consejo de Expertos de una serie de personalidades claves que se oponían a que Mojtaba Khamenei sea el sucesor de su padre, el ayatola Ali Khamenei, como Guía Supremo.

- Mojtaba Mousavi, hermano de Mehdi Mousavi, el jefe del equipo de seguridad a cargo de la protección del presidente Raissi, declaró al

sitio web Iran24, el 17 de enero: *“Mehdi hizo todo lo que pudo por anular aquel viaje, pero no lo logró. Incluso envió una carta oficial, con copia al comandante del Cuerpo de Guardianes de la Revolución, diciendo que la unidad de protección del Cuerpo se oponía al viaje, pero que, en cumplimiento de su deber, acompañaría al presidente.”*

☞ Las autoridades iraníes mantienen hasta ahora la versión oficial, que atribuye la muerte del presidente Raissi a un accidente. Pero en privado, numerosos responsables iraníes relacionan la eliminación del general Qassem Soleimani (el 3 de enero de 2020) con la muerte, supuestamente accidental, del presidente Ebrahim Raissi. El asesinato del general Soleimani hizo posible la improbable elección de Ebrahim Raissi como presidente de la República Islámica de Irán y la muerte del propio Raissi dio lugar después a la también improbable elección del actual presidente, Masud Pezeshkian, y quizás también a una próxima designación de Mojtaba Khamenei como sucesor de su padre como Guía Supremo.

2760 Conflicto interno en la clase dirigente iraní

El 16 de enero, en ocasión del 8º aniversario de la muerte de su padre, Akbar Hashemi Rafsanyani, la hija de este ex presidente iraní, Fatemeh Hashemi, reveló que el ex presidente Mohammad Khatami no fue “autorizado” a asistir a la inauguración de un centro caritativo de lucha contra el cáncer, que lleva su nombre en Teherán.

☞ El ex presidente iraní Mohammad Khatami (vinculado al magnate George Soros e implicado en la intentona de “revolución de color” de 2009) apoyó el año pasado la candidatura del actual presidente Masud Pezeshkian y se le impidió participar en varios mítines. Pezeshkian, electo después de haberse pronunciado por la eliminación de la obligación para las mujeres de portar el velo islámico –obligación que sigue en pie–, se ha rodeado de ministros interesados sobre todo en lograr un acercamiento a Occidente y mantiene una estrecha relación con el ex negociador Said Jalili.

2761 Encarcelación del ex presidente surcoreano Yoon Suk-yeol

El ex presidente de Corea del Sur, Yoon Suk-yeol, fue finalmente encarcelado en una celda de 10 metros cuadrados. El 19 de enero, a las 3 de la madrugada, un tribunal autorizó a extender su periodo de prisión preventiva. Los seguidores del ex presidente Yoon atacaron entonces la sede del tribunal, cuya presidente tuvo que ser puesta bajo protección de la policía.

2762 Un vicepresidente chino participó en la investidura del presidente Donald Trump

Antes de su ceremonia de investidura, el ahora nuevamente presidente de Estados Unidos Donald Trump se comunicó telefónicamente con el presidente chino Xi Jinping. Los dos dirigentes intercambiaron expresiones de amabilidad, subrayando ambos sus intenciones de mejorar las condiciones de vida de sus conciudadanos.

Por vez primera, el gobierno de la República Popular China designó un enviado especial, el vicepresidente Han Jeng, para que lo representara en la ceremonia de investidura de un presidente de Estados Unidos. Pero Donald Trump habría preferido que el enviado fuese el primer secretario del secretariado general del Partido Comunista Chino y miembro del Comité Permanente del Buró Político, Cai Qi, considerado más cercano al presidente Xi.

ORGANIZACIONES INTERGUBERNAMENTALES

2763 El G7 y sus socios frente a las “manipulaciones extranjeras de la información”

El Mecanismo de Respuesta Rápida (MRR) del G7, estructura que además de Alemania, Canadá, Estados Unidos, Francia, Italia, Japón, Reino Unido y la Unión Europea incluye también a Australia, Nueva Zelanda, Países Bajos, Suecia y la OTAN, publicó el 17 de enero un comunicado común.

Según ese documento, basándose en una exposición de Estados Unidos, Reino Unido y Canadá, que denuncia supuestas actividades secretas de la televisión satelital RT (la antigua Russia Today) y de la Social Design Agency (SDA), los Estados inicialmente mencionados han decidido tratar con la mayor seriedad la cuestión de la manipulación de la información y la injerencia extranjeras.

2764 La OTAN inicia la operación Centinela del Báltico

La operación Centinela del Báltico, iniciada por la OTAN la semana pasada, ya está obstaculizando sensiblemente el tráfico de barcos-cisterna cargados de petróleo ruso que navegan bajo banderas de otros países. Todo muestra que las acusaciones que atribuyen a Rusia las averías de los cables submarinos en el Báltico eran sólo pretextos para justificar las acciones de la OTAN contra la “flota fantasma” que transporta el petróleo ruso burlando las medidas coercitivas unilaterales de Occidente – las llamadas “sanciones” contra Rusia.

2765 Abren un Centro Común de Entrenamiento y Formación en Análisis para los países de la OTAN

El Centro Común de Entrenamiento y Formación en Análisis (JATEC, según sus siglas en inglés), creado el 16 de diciembre pasado por el Consejo del Atlántico Norte, abrirá sus puertas el 16 de febrero en Bydgoszcz (Polonia). Según el almirante Pierre Vandier, Comandante Supremo Aliado para la Transformación, “*el JATEC apunta a fusionar lo mejor de la experiencia militar de la OTAN con la experiencia civil, ya que se trata de un centro civil-militar en contacto con los problemas de Ucrania y con los esfuerzos que esta despliega a la largo plazo*”.

2766 La Unión Europea y la OTAN refuerzan sus relaciones

El comisario de la Unión Europea para la Defensa y el Espacio, el lituano Andrius Kubilius, fue recibido el 20 de enero por el Consejo del Atlántico Norte.

Durante el encuentro, el comisario europeo, hablando en nombre de la Unión Europea, aseguró: *“Podemos aportar nuestro valor añadido movilizandoo nuestro presupuesto y nuestro peso industrial y en materia de reglamentación. Queremos que la UE ayude nuestros Estados miembros a mejorar su preparación para la defensa. Eso significa ayudar los miembros de la UE a alcanzar los objetivos de capacidad de la OTAN (...) en los 5 próximos años, de aquí al 2023.”*

Voltaire, Actualidad Internacional

Editor : Thierry Meyssan, SASU con capital de 1000 euros. Oficina central : ACA, 21 rue Antigna, 45000 Orleans, Francia. Director de la publicación : Thierry Meyssan, thierry.meyssan@voltairenet.org. 42 números al año. 500 euros al año. Gestionar tu suscripción desde el [portal del cliente](#).